

SAINT EUGÈNE, PAPE

(657)

Fêté le 2 juin

Après que saint Martin eut été, par les ordres d'un empereur hérétique, relégué dans la Chersonèse, Eugène, qui était romain de naissance, et qui était entré dès l'enfance dans l'Ordre des Clercs, remplit les fonctions du souverain Pontife absent, pour qu'il n'y eut pas d'interruption dans le gouvernement de l'Eglise. Il usa de beaucoup de modestie dans l'exercice du pouvoir, sachant bien que, du vivant de Martin, il n'était pas le Pontife légitime, mais seulement son vicaire et son légat.

Mais lorsque le martyr de Jésus Christ, Martin, eut succombé aux misères et aux besoins de tout genre qui l'assiégeaient dans son exil, et qu'il eut passé de cette vallée de larmes à la vie bienheureuse, Eugène, avec le consentement du clergé, s'assit sur la chaire de Pierre comme légitime successeur de Martin, et, sur ce faite du ministère apostolique, il se montra tel que la dignité de sa fonction suprême, ainsi que le salut et l'utilité des fidèles confiés à ses soins le demandaient il fut doux, bon, indulgent, et ce qui est le principal, illustre par la sainteté de sa vie.

Le clergé était l'objet de sa tendresse et de sa sollicitude paternelle et était comblé de ses bienfaits. Sa charité envers les indigents était admirable; durant sa vie et au moment de sa mort, il leur distribua les revenus de l'Eglise d'une main libérale; il pensait que les richesses de l'Eglise ne pouvaient être appliquées à un meilleur usage, et que, des mains des pauvres, elles passaient droit au trésor de l'éternité, pour y fructifier admirablement par l'usure spirituelle. Son pontificat se termina par une sainte mort le 2 juin de l'an de notre Seigneur 657; son corps fut déposé dans la basilique de Saint-Pierre.

L'église du Mont-Saint-Quentin possède une relique du Saint.

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 6